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據中通社7日電 中國駐英國大使劉曉明日
前當眾駁斥日本外交官的錯誤言論，並敦促日
本要學習國際法，遵守國際法，把釣魚島歸還
中國。
據國際在線報道，劉曉明2月5日在英國皇家
國際問題研究所發表了題為《中國是亞洲的和
平穩定力量》的演講，系統闡述中國的亞洲和
周邊外交政策。日本駐英使館公使四方敬之在
演講結束後的提問環節，無端指責中國不遵守
國際法原則，在與菲律賓等鄰國領土、領海爭
端中拒絕接受國際海洋法法庭仲裁。

日外交官應讀好國際法
劉曉明回應說，中國長期堅定致力於通過和

平對話協商解決與鄰國領土和海洋權益爭端，
對話的渠道始終是暢通的。多年前中國就已按
照《聯合國海洋法公約》有關規定，對島嶼主
權、海域劃界等事項做出不接受國際法院、國
際海洋法庭、國際仲裁法庭強制管轄的聲明，
中國不參與菲方提出的仲裁程序有充分的國際
法依據。
劉曉明強調，當日本外交官指責中國不遵守

國際法時，首先要搞清楚什麼是國際法，他奉
勸日本外交官好好讀一讀《聯合國海洋法公
約》。

《開羅宣言》確認釣島屬華
談到國際法，當中方譴責日本違反國際法
時，是有根據的。中、美、英、蘇等國領導人
達成的《開羅宣言》、《波茨坦公告》等國際
法律文件，奠定了二戰後國際秩序。這些國際
法文件都要求日本將甲午戰爭以來用武力非法
竊取的所有中國領土，包括台灣及周邊島嶼，
全部歸還中國。然而，日本拒不遵守國際法準
則和相關國際法律文件，聲稱釣魚島「屬於」
日本。
劉曉明說，他在擔任中國駐埃及大使期間曾

訪問過中、美、英三國首腦簽署《開羅宣言》
的地點—米納豪斯飯店。日本方面應該好好
學習一下相關國際法，特別是要逐字逐句讀一
讀《開羅宣言》。不僅要讀懂，而且要在行動
上切實遵守，承認中國對釣魚島的主權，將釣
魚島歸還中國。
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香港文匯報
訊（記者 江鑫
嫻 北京報道）
美國國會參議
院6日以96對0
的票數全數通
過現任參議院
財政委員會主
席 鮑 卡 斯
（Max Bau-

cus）出任下一任美國駐華大使。
鮑卡斯在接受媒體採訪時表示，
上任後，其首要工作重點是與中
國建立信任。第一目標是發展對
華經濟關係、造福美國企業和工
人。他並笑稱想參加北京馬拉
松。對於鮑卡斯的上任，中方表
示歡迎。

中方歡迎盼促進合作
中國外交部發言人洪磊表示，

中方希望並相信，鮑卡斯擔任駐
華大使後將為促進中美相互了

解、交流與合作，推進中美新型
大國關係建設作出積極努力。
目前鮑卡斯還沒有決定何時前

往北京就任，但他暗示，現任美
國駐華大使駱家輝將至少在北京
留至本月底。
現年72歲的鮑卡斯是一名長跑

愛好者，希望有機會參加北京馬
拉松：「但老實說，我可能只能
跑半程」。

美國最老駐華大使
據報道，成為新任美國駐華大
使的鮑卡斯將創下兩個「第
一」——他不僅是1979年中美
建交以來上任時年齡最大的駐華
大使，還將是13年來首名不會說
中文的駐華大使。
雖然不會說中文，鮑卡斯卻曾

和中國打過多次「交道」，尤其
是在經貿領域。他曾8次訪華，
包括1997年陪同時任總統克林
頓訪華。

外交部駁菲「等同二戰論」匪夷所思
南海艦隊西太實彈練兵南海艦隊西太實彈練兵

香港文匯報訊 綜合消息：中國海軍南海艦隊昨日在西太平洋某海域開展實彈演練，模擬在空情威脅條

件下進行艦艇主副炮對海實彈射擊訓練，檢驗編隊在遠海實際使用武器的能力。另一方面，近日，南海問

題再次被美菲渲染炒作，外交部昨天在北京作出表態，斥責菲律賓將中菲南海爭議同二戰歷史相提並論令

人匪夷所思，同時又指出，美國僅憑謠言就炒作「南海防空識別區」話題是極不負責任。

香港文匯報訊 據《漢和防務評論》2014年2月刊撰文
稱，中國公開的鷹擊－12反艦導彈（YJ－12）酷似H－
31A，俄羅斯Soyuz設計局稱對此並不感到意外，由於中國
獲得了H31P反輻射導彈的火箭衝壓發動機技術，因此要在
這些導彈的基礎上，仿製類似的艦對艦並不是什麼奇怪的
事情。同時《漢和》還對中國正在研製中的速度達5到6倍
馬赫高超音速火箭衝壓發動機發生了興趣。但並不清楚中
國將這些發動機使用在哪一種國產導彈上。

漢和：中國研6倍音速發動機

三艘新型核潛現身三亞

美候任駐華大使強調共建互信

據中新社7日電 外交部發言人洪磊7日在例行記者會上
宣佈，中印邊界問題特別代表第十七次會晤將於2月10日
至12日在印度新德里舉行。中國國務委員楊潔篪和印度國
家安全顧問梅農將主持會晤。

楊潔篪下周赴印磋商邊界

據新華社福岡7日電 中國駐福岡總領館官員7日晚證
實，一艘浙江漁船當天在日本鹿兒島縣奄美大島西北約150
海里海域失火，造成6名船員死亡、2名船員受傷。
總領館官員說，這艘「浙嶺漁90058」號漁船上共有24
名船員，一名重傷者已由路過該海域的中方船隻接走。由
於火情未影響漁船航行，該船準備載6名遇難船員遺體和
其他船員盡早回國。福岡總領館已派主管領事火速趕赴沖
繩，全力妥善處理相關事宜。

中國漁船東海失火6死

香港文匯報訊 綜合報道：中國海
軍新型戰略核潛艇一直很神秘。春節
期間，有網友在三亞亞龍灣南海艦隊
基地裡拍到了3艘停靠的新型戰略導
彈核潛艇，從外觀上看很有可能是最
新的094型核潛艇，估計在港內休
整。內地媒體稱這意味中國海軍已將
主要的戰略彈道導彈核潛艇基地轉移
到更便於核潛艇作戰的南海地區。
據《超級大本營》軍事論壇主編李

小健根據網上圖片分析，尾舵上有聲
納天線是094型戰略導彈核潛艇和092
系列或092改進型最大的一個區別。
外界之前一直認為，在2020年前，中
國將至少部署3艘094型戰略核潛艇，

現在看來，顯然美國低估了中國在國
產第二代彈道導彈核潛艇上的發展速
度。

媒體：核潛基地已轉至南海
而《觀察者網》說，這次中國海軍

海基戰略核力量首次集體亮相，也意
味中國海軍已經將主要的戰略彈道
導彈核潛艇基地轉移到更便於核潛艇
作戰的南海地區。《觀察者網》指
出，中國選擇三亞作為核潛艇基地，
一方面是南海平均水深超過1000米，
最大水深超過5,000米，比渤海更適
合核潛艇活動。另外，亞龍灣基地距
離美日軍事基地較遠，日美反潛機不

易飛至這一區域；再者亞龍灣到巴士
海峽、巴林塘海峽之間均為深海，且
密佈商船航線，戰略核潛艇可以利用
這一帶的深水及商船噪音，進入太平
洋執行巡航任務。
據網上消息，094型戰略核潛艇是

中國海軍開發的第二代彈道導彈核潛
艇，外界猜測其潛航排水量可以達到
上萬噸，水下可連續隱蔽航行12,000
公里，航速超過30節，甚至可達到40
節，還具有噪音小、隱蔽性強的特
點。

昨天上午7時50分，兩棲船塢登陸艦
長白山艦和導彈驅逐艦海口艦、武

漢艦快速奔向任務海區。8時30分，長白
山艦主炮首先開炮，對3海里外的浮體靶
標進行射擊。隨後，海口艦、武漢艦組成
射擊編隊佔領射擊陣位，武漢艦快速鎖定
目標，通過指揮信息系統與海口艦共享目
標信息，對靶標進行編隊協同射擊。

考驗近距離支援登陸
由於艦艇航行速度快、目標漂浮不定，
海上實彈射擊難度很大。編隊各艦官兵配

合密切，主副炮戰位不斷跟蹤、鎖定目
標，及時修正射擊誤差。經觀測，目標全
部準確命中。
「主炮和副炮是艦艇中近距離作戰的主

要裝備，在對海攻擊、支援登陸作戰以及
防空反導中發揮重要作用。」海口艦兵力
群指揮員陳岳琪說，此次遠海射擊訓練，
不僅檢驗了武器裝備在艦艇連續航行條件
下的狀態性能，也錘煉了在複雜的海空情況
中艦艇的協同配合水平和綜合作戰效能。
南海艦隊遠海訓練編隊還將繼續在西太

平洋開展實戰化訓練。

南海爭議菲律賓造成
另一方面，南海問題近日又被美菲等國

別有用心的推到風口浪尖。美國不斷渲染
中國將在南海設置防空識別區；菲律賓總
統阿基諾三世在談到中菲南海爭議時，將

菲的處境比作二戰前的捷
克斯洛伐克，而把中國形
容為「納粹德國」。
中國外交部發言人洪
磊指出，菲律賓將中菲
南海爭議同二戰歷史相

提並論令人匪夷所思。中菲南海爭議主要
是由菲律賓非法侵佔中國南沙群島的部分
島礁造成的，同時，中菲雙方也面臨海域
劃界爭議問題。中方一貫堅決反對菲律賓
對中國島礁的侵佔。

美憑謠言責華不負責任
洪磊指出，中國是國際正義的堅定維護

者，為世界反法西斯戰爭的勝利付出了巨
大的民族犧牲，作出了不可磨滅的歷史貢
獻。將中菲南海爭議同二戰歷史相提並論
令人匪夷所思，毫無道理，中方對菲方有

關說法感到震驚和不滿。
對於美方炒作南海防空識別區，洪磊重

申，中國作為主權國家完全有權根據自身
面臨的空中安全形勢，採取包括劃設防空識
別區在內的任何措施，維護國家安全。任何
國家無權對此說三道四。洪磊指出，近來日
本右翼勢力在南海問題上散佈了一系列謠
言，「人們對這一點看得很清楚。美方一些
官員在未作核實情況下，僅憑上述謠言就對
中方無端指責，這是一種極不負責任的行
為。」洪磊說，中方希望美方多做有利於中
美關係健康穩定發展的事情。

■■鮑卡斯獲全票鮑卡斯獲全票
通過成為新任駐通過成為新任駐
華大使後會見傳華大使後會見傳
媒媒。。 法新社法新社

■■網友拍攝到的疑似網友拍攝到的疑似094094型戰略核潛艇群型戰略核潛艇群。。網上圖片網上圖片

■■圖為南海艦隊遠海訓練編隊海圖為南海艦隊遠海訓練編隊海
口艦副炮對海射擊口艦副炮對海射擊。。 中新社中新社

■■長白山艦主炮長白山艦主炮
射擊射擊。。 中新社中新社

■■艦員觀測射擊艦員觀測射擊
情況情況。。 網上圖片網上圖片

鮑卡斯簡歷
出生日期：1941年12
月11日（72歲）
出生地點：美國蒙大拿
州海倫娜
從政經歷：縱橫美國國
會近40載，是迄今蒙
大拿州任職時間最長的
聯邦參議員，也是參議
院中第3位任職時間最
長的議員，現任參議院
財政委員會主席。曾8
次訪華。


